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Protokoll Rasseversammlung Shetland, Deutsches Partbred Shetlandpony, 
Deutsches Classic Pony und Fjordpferd 

am 25.03.2023 in Karlskron 

Anwesende: s. Liste 
- RV Shetland, Dt. Partbred Shetlandpony, Dt. Classic Pony Quorum 20 + ZL, anwesende

Stimmberechtigte 20 (beschlussfähig) → Ersatzsitzung
- RV Fjordpferde Quorum 5 +ZL, anwesende Stimmberechtigte 1 (nicht beschlussfähig)→ Ersatzsitzung

Protokoll: Johanna Dankl 
Beginn: 10.00 Uhr  Ende: 12:32 Uhr 

TOP 1:   Begrüßung durch die Rasseabgeordneten 
Béatrice Zimmermann (Zuchtleiterin) begrüßt stellvertretend für die Rasseabgeordneten die 
Anwesenden.  

Frau Zimmermann eröffnet die ordnungsgemäß einberufenen Versammlungen und stellt die 
jeweiligen Beschlussfähigkeiten fest.  

Bei den Rasseversammlungen Shetland alle anwesend, Deutsches Partbred Shetlandpony, 
Deutsches Classic Shetlandpony und Fjordpferd muss geschlossen werden. Quorum nicht vor 
Ort, da das Quorum (siehe oben) nicht erreicht wurde, schließt Frau Zimmermann diese 
Sitzungen und gemäß Satzung werden anschließend beschlussfähige Folgeversammlungen 
einberufen. 

TOP 2:   Bestätigung des Protokolls des Vorjahres (siehe Homepage) 
 Beschluss: Einstimmig beschlossen 

TOP 3:   Bericht der Rasseabgeordneten 

Bericht des Rasseabgeordneten für Shetland, Deutsches Partbred Shetlandpony und Deutsches 
Classic Pony: Werner Firsching 

Herr Firsching begrüßt alle Anwesenden und besonders Frau Zimmermann und Frau Bässler-
Stöcklein (1. Vorsitzende). 

Eine Anmerkung: zur Verbesserung, wo die Versammlung und zu welchen Zeitpunkt stattfindet 
auf der Homepage ergänzen, auch bezüglich der Körungen, Ergebnisse schneller 
veröffentlichen. 

Stand der Shetlandzucht: 
Minishettys u87cm: gute Qualität und Zuchtfortschritt, Bundesweit und Europaweit erfolgreich 
herauszuheben, Stephan Elmer 



Original Ponys: gut weiterentwickelt, wünschenswert wäre die Teilnahme an großen Schauen, 
um die Ponys in diesem Bereich weiter zu bringen, es wird mehr Substanz Typ und Körper 
gefordert, ein Buch für gute Originale Ponys, evtl. dt. Ponys im Original Typ zu nennen, es soll 
also die Möglichkeit geben American Ponys ins Original einzutragen, amerikanische Ponys sollen  
Partbred: mehr trauen, an großen Schauen teilzunehmen, Antrag auf Eintragung, Einkreuzung 
von Welsh ist ein Mangel,  
Classic Ponys: in ganz DE vorne dabei, Aufregung bezügl. Silber Gen,  
Er gibt einen Überblick über die Geschichte des Silber Gens. 
 
Abschließend: Besondere Erfolge: Classic Pony Ansbach, gesamt in Alsfeld, Stephan Elmer. Und 
die Bundesschau  
 
Herr Schmid räumt ein: Herr Firsching war der Züchter 
 
Bericht des Rasseabgeordneten für Fjord: Karsten Komm 
 
Herr Komm begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich bei der Zuchtleitung, dem BZVKS, der 
ersten Vorsitzenden Frau Sylvia Bässler-Stöcklein und allen Züchtern 
 
Bedankt sich für gute Zusammenarbeit 
Zucht blüht auf im letzten Jahr, positive Aussicht für das kommende Zuchtjahr, 
35 Fohlen im letzten Jahr, Ergänzung in der Power Point von Frau Zimmermann 
2 Hengste sind neu dabei, da 2022 gekört worden, 8 Hengste mittlerweile, Abstammung geht 
weiter auseinander, auch Hengsttypen gehen weiter auseinander, 
Fohlen werden aus Bayern raus verkauft, wieder mehr Leben in der Zucht in den letzten Jahren, 
Markt der ausgebildeten Norweger leer, in 6 Wochen IGS Treffen über die verschiedenen Typen 
innerhalb der Rasse. 
 
 
TOP 4: Rückblick auf das Zuchtjahr 2022, sowie Bericht und Aktuelles vom Zuchtverband 
durch die Zuchtleitung 
 
Erfolg auf der Grünen Woche in Berlin: Erfolgreich durch Stephan Elmer mit den beiden 
Hengsten, es gab bayerisch 2 Klassensieger und damit 2 Bundesprämien.  
 
Süddt. Körung: war im Frühjahr, da auf 30 Monate erhoben wurde, Frau Zimmermann stellt die 
Sieger der Spezialpferderassen und der Sportpferderassen und der Freizeitponyrassen vor. 
 
Körung in Wurz: Frau Zimmermann stellt den Sieger der Körung in Wurz vor.  
 
Landesschau 2022: Frau Z. stellt die Siegerstute der Freizeitponys vor (Dartmoor), außerdem 
stellt sie die Siegerstute der Spezialpferderassen und der Sportponys vor. 
 
Siehe Power Point. 
 
Ergänzung: Mitgliederzahlen werden noch nachgereicht, ca. 1500 Mitglieder 
 
Ergänzung Shetland Statistik: wurde weniger, da die Bereinigung einsetzt 
 
Keine Anmerkungen 
 
Fahren Ansbach findet statt, sonst keine LP vom BZVKS, Shettychampionat findet nicht statt 
 
Ergänzung: nächstes Jahr voraussichtlich wieder ZLF 
 



TOP 5: Rassespezifische Themen 
 
Siehe Power Point 
 
Herr Schmid wirft ein: Schweizer sind sehr streng,  
Frau Zimmermann widerspricht 
 
Ergänzung: zum Teil schon bereinigt, zum Teil noch nicht,  
Einwurf von Fr. Krämser: welche Hengste Hauptursache, Fr. Z. wirft die Hengste ein,  
 
Rege Diskussion über die Bereinigung entsteht, bezgl. des Hengstes Ferros,  
 
Herr Firsching wirft ein, Tigerblut wird immer generell Partbred, nochmal Erweiterung zum Thema 
American Shetland Ponys, Fr. Z: das wird in der nächsten ISPC Sitzung beschlossen,  
 
 
Ergänzung: Behörden lehnen die Rasse deutsches Pony im Shetland Typ ab. Nach der 
Bundesschau kam die Diskussion nochmal auf, es gab Besprechungen dazu, dennoch wird 
dieses Buch nicht kommen 
Rege Diskussion über dieses Thema entsteht.  
 
Herr Firsching wirft ein, dass es ein eigenes Buch geben soll, da sich in der Zucht die Typen sehr 
unterscheiden 
 
Frau Krämser will eine Maximalgröße der Partbred Shettys, sie will Originaltyp und Sporttyp 
wieder einführen 
 
Frau Zimmermann erklärt, dass es hierzu bereits Diskussionen gibt, sie erläutert die Probleme in 
dieser Unterscheidung 
 
Herr Schaubmaier wirft ein, wo fängt dieser Typ an und wo hört er auf,  
 
Eine Diskussion über dieses Thema entsteht.  
 
Herr Firsching schließt die Diskussion. 
 
Anregung von Frau Krämser: Problematik bei der Geburt, dass die Röhrbeine zu dick sind.  
 
 
Eine Ausschweifung zum Thema Scheren findet statt 
 
 
TOP 6: Bei Rassen, die ihr Delegiertenkontingent noch nicht ausgeschöpft haben, kann 
eine entsprechende Ergänzungswahl stattfinden 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 7: Veranstaltungen 2023 
 
Siehe Bericht der Zuchtleitung, Frau Zimmermann stellt die Stutbuchaufnahme Termine vor.  
 



 
TOP 8: Wünsche und Anträge 
 
Frau Rosskopf fragt nach dem Süddt. Hengstverzeichnis, Frau Zimmermann räumt ein, dass es 
dieses Jahr nicht gepflegt wird.  
 
Frau Zimmermann erklärt die Arbeit bezgl. des süddt. Hengstverzeichnis 
 
 
 
 
Top 10: Sonstiges 
 
 
Frau Zimmermann räumt ein, dass der Nicht-Schlachtierstatus nicht mehr abdruckbar ist im 
Pass.  
 
Herr Müller lädt zu dem Süddt. Shettytag ein, am 2. September 2023 
 
 
Frau Zimmermann schließt um 12:32 die Versammlung. 
 
 
 
 
 
gez. B. Zimmermann gez. J. Dankl 
Zuchtleiterin Protokollführung 
 
Anlage 1: Anwesenheitsliste 
Anlage 2: Bericht der Zuchtleiterin B. Zimmermann 
 


